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1) Partecipazione e vittoria al bando di gara per la gestione della Palestra di Troghi indetto dal Comune di Rignano 

sull’Arno; 

2) Rilancio del Progetto GIOVANI con l’organizzazione, dopo il successo insperato dei Centri ESTIVI, dei CENTRI 

INVERNALI; 

3) Partecipazione al progetto di formazione per dirigenti indetto da UISP FIRENZE;  

4) Decisione di investire ulteriori risorse nella trasparenza amministrativa e gestionale affidando l’incarico allo Studio R&B 

Associati di far redigere, sicuramente tra i primi in Toscana, il BILANCIO SOCIALE per l’anno 2014 come 

strumento strategico di comunicazione, di condivisione,  di miglior autoconoscenza e di rafforzamento dell’identità 

Associativa come meglio dirà, poi, il Dr. Michele Rossi; 

5) L’ideazione, organizzazione e somministrazione del I° QUESTIONARIO SOCIALE, servito sia per raccogliere dati per 

il BILANCIO SOCIALE sia per misurare il livello di soddisfazione dei nostri SOCI nelle varie sezioni e CAS; 

6) Partecipazione al nuovo bando del Progetto di Certificazione Etica promosso da UISP Comitato di Firenze, Provincia di 

Firenze e Università degli Studi di Firenze - Dipartimento di Scienze Aziendali e Corso di studi in Scienze Motorie Sport 

e Salute; 

7) E … con l’occasione, di cui sopra, un grande investimento di risorse nella stesura di importanti PIANI SOCIALI nei 

settori della sicurezza, della formazione e della comunicazione, da attuare per l’anno 2015 i cui risultati vedremo anche 

oggi, con la presentazione del nuovo sito internet aperto da poche settimane; 

8) La ricerca ed il reclutamento di nuovi giovani e capaci dirigenti per aiutare il CD; 

9) La riorganizzazione di un’ancora più attenta gestione amministrativa, per una nuova presentazione della richiesta del 

Riconoscimento Giuridico presso gli uffici competenti della Regione Toscana; 

10) Ultimo, ma non per importanza, lo studio di fattibilità che stiamo facendo insieme ai dirigenti della COOPERATIVA 

SOCIALE D’INCISA e quelli della Banca del  Credito Cooperativo Valdarno Fiorentino Banca di Cascia, per 

trasferire la sede delle attività d’incisa in nuovi e adeguati locali che saranno a ns. esclusiva gestione ed uso e valutare 

possibili sinergie tra queste tre importanti realtà NO PROFIT; 

Se ci sarà tempo il Vicepresidente vi illustrerà anche per la loro approvazione generale l’enorme lavoro fatto in questi ultimi 

dodici mesi, che, come detto all’inizio, è al contempo UN GRANDISSIMO RISULTATO E UNA ANCORA PIU’ 

STRAORDINARIA BASE DI PARTENZA PER ULTERIORI AMBIZIOSI OBIETTIVI!!! 

======================================================================== 
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RELAZIONE INTEGRATIVA AL BILANCIO CONSUNTIVO 2015  

Iniziamo ad illustrare, discutere e votare l’ORDINE DEL GIORNO di questa ASSEMBLEA ORDINARIA SOCIALE ed a 

proporvi , così come concordato con tutti voi  i primi tre punti dell’ODG che poi discuteremo e voteremo insieme alla fine 

della loro esposizione, in modo da fornirvi tutte le informazioni per votare in modo informato e consapevole : 

1) RELAZIONE DEL PRESIDENTE 

2) BILANCIO CONSUNTIVO 2014 

Il BILANCIO CONSUNTIVO 2014 che avete ricevuto in copia, insieme agli altri documenti, è redatto, per il secondo anno 

consecutivo, con l’applicazione dei principi contabili più avanzati che una Associazione Sportiva Dilettantistica possa 

applicare, così come abbiamo approfonditamente spiegato anche alla passata Assemblea Sociale: 

1) Principio della contabilità per competenza economica; 

2) Redazione dell’inventario storico dei macchinari, attrezzature e sussidi didattici; 

3) Redazione dello Stato Patrimoniale con la contabilizzazione degli ammortamenti delle attrezzature; 

4) Applicazione definitiva, all’interno del Bilancio Generale,  della suddivisione delle Entrate e delle Uscite per Centri di 

Attività Sportiva, Sezioni e Progetti. 

Con questo Bilancio ormai entrato a regime, possiamo quindi definirci definitivamente all’avanguardia sia sotto l’aspetto 

tecnico sia dal punto di vista della trasparenza verso i Soci, verso le Istituzioni ma soprattutto verso tutte le Agenzie di 

Controllo.  

Inoltre, proprio da quest’anno, ad ulteriore forma di garanzia verso i SOCI verrà letta e approvata, come terzo punto 

all’ODG, anche la RELAZIONE DEL REVISORE DEI CONTI. 

I dati che tra poco vi andrò ad illustrare, con l’aiuto di persone più esperte di me, vi daranno la FOTO PIU’ NITIDA E 

PRECISA DELLA SITUAZIONE PATRIMONIALE-ECONOMICO-FINANZIARIA E GESTIONALE 

DELL’ASSOCIAZIONE AL 31-12-2014. 

Anche quest’anno , ognuno dei Soci, ogni rappresentante Istituzionale e/o di qualsiasi Agenzia di Controllo potrà richiedere, 

in qualsiasi momento, ogni tipo di chiarimento e di informazione e, i ns. tecnici, saranno pronti a dare, quasi in tempo 

reale,  qualsiasi dato e qualsiasi risposta. 

Da quest’anno poi, grazie anche al nuovo sito internet, molto più facile e intuitivo nella sua “architettura” , sarà possibile 

visionare e scaricare qualsiasi documento approvato ed elaborato dall’Assemblea e dal C.D., compreso, appunto, la presente 

Relazione, i Verbali e il BILANCIO ECONOMICO più recente e quelli storici! 

E’ sempre difficile coniugare trasparenza degli atti, comunicazione ampia e diffusa verso i soci e sana gestione 

economica , ma noi non smettiamo mai di provarci. 

E’ arrivato quindi il momento di riepilogarvi i dati del BILANCIO 2014 che poi vi chiederò di discutere e votare: 

BILANCIO PATRIMONIALE 2014  

ATTIVITA’ 225.989,58 

PASSIVITA’ 221.973,94 
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CONTO ECONOMICO 2014  

RICAVI 336.767,21 Avanzo di 
gestione 
4.015,64 COSTI 332.751,57 

 

Fortunatamente, come avete visto, quest’anno possiamo ricominciare ad annunciare, nonostante la “spietata lente” del nuovo 

sistema contabile, dati positivi in tutti i settori. Questo, lasciatemelo dire, è veramente un “miracolo”, se si pensa al 

periodo storico-economico che abbiamo vissuto e, nella speranza che questi recenti cenni di ripresa dell’economia italiana si 

consolidino, il tutto ci fa essere ancora più ottimisti per il 2015.  E per essere ancora più precisi ed entusiasmarci un po’ vi 

leggo anche i dati sintetici di comparazione con il 2013. 

  
Bilancio 2013   Bilancio 2014  Var. Num. 
           

SOCI ISCRITTI 1343  SOCI ISCRITTI 1349 6 
           
CASSA € 8.807,48  CASSA € 6.431,79 - € 2.375,69 
           
BANCA € 40.629,57  BANCA € 51.659,06 € 11.029,49 
           
RICAVI € 306.531,51  RICAVI € 336.767,51 € 30.236,00 
           
COSTI € 312.739,00  COSTI € 332.751,57 € 20.012,57 
           
RISULTATO 
GESTIONE - € 7.348,19  

RISULTATO 
GESTIONE € 4.015,64  

 

Da quest’anno poi sarà possibile, come è possibile vedere dall’Allegato n°1, stampato sul retro del Bilancio Consuntivo, che 

avete ricevuto al momento della firma del registro presenze, fare una comparazione molto precisa di tutte le voci di spesa e di 

ricavo in modo da trarre considerazioni approfondite ed eventualmente apportare correzioni nelle azioni progettuali ed 

operative.  

Con l’occasione, ricordo a tutti che, con l’attivazione del NUOVO SITO, tutti questi documenti compresi gli allegati, è 

possibile visionarli e scaricarli , da circa metà di questo mese, dalle pagine di archivio del sito stesso o, per chi non ha 

dimestichezza con internet, sarà possibile visionarle negli espositori situati presso le diverse sedi. 

PASSO LA PAROLA QUINDI AL DOTT. ROSSI SAURO SOCIO DELLO STUDIO R&B ASSOCIATI, MA 

ANCHE SOCIO DELLA NS. POLISPORTIVA, PER LEGGERE E SPEGARE I DATI PIU’ RILEVANTI DEL 

BILANCIO CONSUNTIVO 2014 E SINTETICAMENTE RILEVARE LE DIFFERENZE CON QUELLO 

DELL’ANNO 2013. 

================================================================================== 

A questo punto, come più volte preannunciato passo la parola al Revisore dei Conti incaricato, il           Dr. Samuele 

Guerrini, per leggere la sua prima relazione preparata per l’Assemblea Ordinaria Sociale come previsto dallo Statuto.  
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Tale relazione sarà affissa presso tutte le sedi della Polisportiva e/o inserita in un espositore a disposizione di tutti i soci ed, 

inoltre, sarà possibile scaricarla dal sito internet dell’Associazione, come Allegato n°2 del Bilancio Consuntivo 2014. 

E’ arrivato il momento di aprire la discussione e l’eventuale richiesta di chiarimenti circa tutti e tre i punti all’ODG presentati 

prima di passare alla votazione.  

Ricordo a tutti i soci che, in rispetto delle norme contenute nello Statuto l’avanzo di gestione di questo Bilancio sarà destinato 

alla copertura parziale del disavanzo del Bilancio 2013. Nella gestione del 2016 sarà quindi riportato un disavanzo di              

€ 3.332,55. Tale decisione è da considerarsi parte integrante del Bilancio Consuntivo 2014. 

Se non ci sono altre domande e se non ci sono richieste di votazione disgiunta dei tre punti all’ODG presentati possiamo 

passare adesso alla votazione complessiva de: 

- Relazione della Presidente 

- Bilancio Consuntivo 2014 

- Relazione Revisore dei conti Bilancio 2014 

 

PASSIAMO ADESSO ALLA VOTAZIONE  (Favorevoli-Contrari-Astenuti) 

 

4) BILANCIO PREVENTIVO 2015 

Le previsioni del Bilancio Preventivo 2015, alla luce anche dei dati ricavati dall’analisi di questi primi sei mesi trascorsi 

e delle vicende politico-gestionali che si sono evolute negli stessi mesi, ci portano a presentarvi il seguente schema di 

Bilancio Preventivo: 

  
BILANCIO CONS. 2014  

BILANCIO PREVE 
2015 Var.Num. Var. % 

          
SOCI 
ISCRITTI 1349 1400 (920 al 6-6) 51 4% 
          
CASSA € 6.431,79 € 4.000,00 -€ 2.431,79 -38% 
          
BANCA € 51.659,06 € 52.000,00 € 340,94 1% 
          
RICAVI € 336.767,51 € 340.000,00 € 3.232,49 1% 
          
COSTI € 332.751,57 € 335.000,00 € 2.248,43 1% 
          
RISULTAT
O DI GEST. € 4.015,64 € 5.000,00 € 984,36 25% 
 
Gli elementi favorevoli sui quali basiamo le nostre stime di lieve crescita e possono spiegare i dati OTTIMISTICI di 

questo Bilancio Preventivo 2015 sono: 

A) L’enorme successo dei Centri Estivi organizzati l’anno passato che saranno replicati anche quest’anno partendo 

però da un “passaparola” positivo che ci fa auspicare un successo superiore a quello dello scorso anno. Inoltre 

la possibilità di riprovare a lanciare, in modo ancora più organizzato, l’idea sia dei CENTRI INVERNALI sia di 

un progetto di attività per ragazzi pre-adolescenti proponendo loro attività meno strutturate dello sport classico, 

più libere e creative quali il Parkour, lo Skate etc…  

B) La tenuta delle iscrizioni nei Centri e nelle Sezioni più importanti nonostante la concorrenza di nuove e vecchie 

Associazioni sportive  spesso utilizzanti impianti più nuovi e moderni dei nostri, nonché il rilancio delle attività 
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del CAS di TROGHI, ora che si è raggiunta la stabilità gestionale ed è possibile programmare le attività per i 

prossimi quattro anni; 

C) Il mantenimento, per tutto il 2015, del progetto per il comune di Terranuova Bracciolini , in qualità di partner 

dell’Associazione Arkadia di Terranuova, per la realizzazione di attività fisico-sportive-educative per soggetti 

diversamente abili in continuità con il ns. progetto di attività fisica adattata e compensativa per lo stesso 

comune; 

D) Il consolidarsi e l’ampliamento di attività dei progetti esterni ad alto contenuto specialistico quali i corsi AFA 

realizzati a Terranuova Bracciolini in collaborazione con l’AUSER dello stesso Comune e il rinnovo del 

progetto con l’Associazione AMICI DELL’OTTAVO GIORNO; 

E) La probabile riduzione della crisi economico-sociale del paese Italia, con miglioramento, anche se contenuto, 

della capacità di spesa medio dei cittadini.  

 

Gli elementi sfavorevoli più evidenti che possono spiegare i dati salienti di questo Bilancio sono: 

a) Le famiglie con figli, gli anziani ed i giovani adulti, cioè le categorie più rappresentate tra i nostri Soci, 

risentono ancora molto della crisi degli anni passati e necessitano di aiuti che si concretizzeranno, da parte 

della ns. Associazione, in una politica del contenimento dei costi dei servizi e aiuti speciali, fino ad arrivare 

alla gratuità, per fasce particolarmente deboli; 

b) L’aumento dei costi energetici e gestionali, ma soprattutto dell’attuazione dei vari PIANI SOCIALI 

(formazione, sicurezza, comunicazione, etc…) richiederanno investimenti “speciali” che non sarà possibile 

pareggiare con aumenti dei prezzi delle iscrizioni ai corsi stante i motivi espressi nei punti precedenti; 

c) La necessità della creazione e del mantenimento del un fondo comune necessario al mantenimento del 

Riconoscimento della personalità giuridica, di una notevole consistenza (20.000 euro), 

d) L’eventuale aumento delle spese finanziarie e bancarie, in caso di eventuale attuazione del progetto di 

cambiamento della sede d’Incisa, legato alla necessità di accendere ad un eventuale MUTUO per 

l’investimento in arredamenti e attrezzature per effettuare un decisivo salto di qualità negli spazi a disposizione 

dei ns. Soci per le attività sportive e la conseguente soddisfazione degli stessi; 

E’ arrivato il momento di aprire la discussione e l’eventuale richiesta di chiarimenti circa tutti e tre i punti all’ODG presentati 

prima di passare alla votazione. 

Se non ci sono altre domande o richieste di chiarimenti possiamo passare adesso alla votazione per : 

L’APPROVAZIONE DEL BILANCIO PREVENTIVO 2015  (Favorevoli-Contrari-Astenuti) 
 

5) BILANCIO SOCIALE 2014 

Qui è indispensabile soffermarsi ed evidenziare questo punto che tutto il CD e la Presidente stessa ritengono quello più 

significativo, dal punto di vista sia “politico”, gestionale e comunicativo, di questo anno sociale. Su questo aspetto, 

come sapete, è stato realizzata anche una giornata di formazione (aperta a tutti i dirigenti, tecnici, collaboratori e soci), 

ampiamente partecipata, utile ed interessante. 

L’argomento è abbastanza complesso per cui la cosa migliore è lasciare la parola al ns. esperto e competente 

professionista che ha seguito, insieme al ns. Vicepresidente e a tutto il CD questo lungo e impegnativo percorso. Passo la 

parola al Dr. MICHELE ROSSI per una illustrazione dello stesso.  

 

Se non ci sono altre domande o richieste di chiarimenti possiamo passare adesso alla votazione per : 
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L’APPROVAZIONE DEL BILANCIO SOCIALE 2014  (Favorevoli-Contrari-Astenuti) 

 

7) PRESA D’ATTO DELLE DIMISSIONI DA PARTE DI TRE CONSIGLIERI E APPROVAZIONE DA 

PARTE DELL’ASSEMBLEA DEI NOMINATIVI PROPOSTI IN COOPTAZIONE DAL CONSIGLIO 

DIRETTIVO AD INTEGRAZIONE DELLO STESSO    

Come ultimo (PENULTIMO?) argomento all’ODG di questa importante giornata Assembleare dobbiamo, tutti insieme, 

prendere atto delle dimissioni, per motivi personali, come espresso nelle loro lettere di dimissioni, di tre Consigliere 

elette dall’Assemblea elettiva del Dicembre 2013 e chiedere all’attuale Assemblea di ratificare la cooptazione di tre 

nuovi dirigenti che andranno ad integrare, ormai dal mese di Settembre p.v., il CD in carica. Questa cooptazione, che 

notoriamente è un atto che va gestito con cautela e parsimonia perché potrebbe apparire come qualcosa di poco 

democratico e trasparente, in quanto le persone non sono espressione diretta dell’Assemblea. Però, visto che la soluzione 

di questa casistica così come prevista dello Statuto e dal Regolamento non ha portato ad un risultato concreto in quanto i 

nominativi presenti tra i non eletti sono ineleggibili o non hanno accettato  abbiamo pensato di ricorrere a questa azione 

che, come dicono i testi giuridici: 

“Nei moderni sistemi democratici la cooptazione è stata generalmente abbandonata. Tuttavia trova ancora quando si 
rende necessario ristabilire la pienezza della composizione di un collegio, dopo che alcuni membri sono cessati, se non è 
possibile o troppo onerosa l'elezione dei sostituti con le modalità ordinarie. In questi casi, di solito, i membri cooptati 
rimangono in carica solo fino alla scadenza del mandato di coloro che hanno sostitituito. 

Inoltre è  prevista la successiva ratifica della loro elezione da parte dell'organo ordinariamente competente. 

 

Preso atto di quanto sopra e per tutelare maggiormente tutti i SOCI e rispettare, come nostra consuetudine, le regole di 

trasparenza e democrazia ma vista, allo stesso tempo, la necessità di ristabilire la pienezza della composizione del CD, 

nonché la sua efficienza,  andiamo oggi a proporvi di approvare ANTICIPATAMENTE questa azione del CD, dando 

mandato allo stesso di rielaborare, dal CD direttivo di settembre 2015, il nuovo organigramma al quale, ovviamente, sarà 

data massima pubblicità e diffusione. I consiglieri dei quali prendiamo atto formale di dimissioni sono  Serena Semplici, 

Annalisa Badi, Nazaria Dal Bon, mentre i nomi dei soci che andiamo a proporvi come consiglieri sono ALESSANDRA 

PELLEGRINO, PAOLO SALVADORI E ANA MARIA STANA. 

Se non ci sono altre domande o richieste di chiarimenti possiamo passare adesso alla votazione per : 

LA PRESA D’ATTO DELLE DIMISSIONI DEI CONSIGLIERI:  SERENA SEMPLICI, NAZARIA DAL BON, E 
L’APPROVAZIONE DEI NOMITATIVI PROPOSTI DAL CD IN QUALITA’ DI  NUOVI CONSIGLIERI NELLE 
PERSONE DEI SOCI: ALESSANDRA PELLEGRINO, PAOLO SALVADORI, ANA MARIA STANA. 
 (Favorevoli-Astenuti-Contrari) 

 

8) VARIE ED EVENTUALI 
 
Se il timing lo permette, tra le varie ed eventuali, vorrei dare mandato al Vicepresidente di farvi vedere in diretta il nuovo 

sito internet e dove potrete trovare i documenti istituzionali, ed esporvi in breve, attraverso l’uso del proiettore, il grande 

lavoro di pianificazione fatto in questi primi mesi del 2015 nonché gli eventi già realizzati e quelli in programma per i 

prossimi mesi.  

Passo la parola a Stefano Pini per l’esposizione: 

E’ con grande soddisfazione che adesso possiamo dichiarare chiusa l’Assemblea Sociale Ordinaria 

ringrazio tutti i “folli” SOCI che hanno resistito TUTTO QUESTO TEMPO, ringrazio coloro che 

gentilmente ci hanno ospitato, gli ospiti che hanno presenziato e non mi resta che AUGURARVI A 

TUTTI UNA ESTATE SERENA e piena di VERO BENESSERE! 
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Spero di rivedervi tutti a Settembre … non in Assemblea ma nei ns. CAS (Centri di Attività Sportiva) e 

nelle ns. sezioni per mantenervi così “belli” come oggi. 

 

Grazie! 


